

Bajo Reserva

No es el único, pero sí el último en advertirlo: Estados Unidos debe voltear cuanto antes hacia México antes de que el



CALDERÓN

Estado colapse. **Reihan Salam** es editor de *The Atlantic*; miembro de la New America Foundation y autor semanal de *Forbes*. En su último artículo dice que es imposible no simpatizar con la guerra de **Felipe Calderón** contra las drogas, aunque no deja de citar la sospecha de que el atrevimiento estuviera inspirado, entre otras razones, por "ganar popularidad después de las elecciones". **Salam** compara la guerra mexicana con la de Irak, y dice que México tiene un mayor reto que el de los estadounidenses. El dinero del narco, afirma, da al crimen organizado mayores ventajas frente a un Ejército, el mexicano, menos fuerte que el de EU frente a los insurgentes de Irak. Voces como la de **Salam**, que urgen al vecino consumidor a asumir como propia la lucha de México, han subido de tono en los últimos meses. Pero Washington parece especializado en cera para oídos.

La salida de **Sergio Vela** del Conaculta está más que platicada, nos dicen. Y no es que se haya metido a la congeladora, sino



VELA

que se está dando un tiempo para que no se vea como una respuesta a las críticas, y porque de plano no encuentran quién le entre. Nos confirman que ya se ha platicado con varios candidatos... que respondieron con un rotundo no.

Conaculta es un cazo de grillos; no es fácil domar a los artistas e intelectuales mexicanos que inciden en esta institución. Por eso, nos dicen, tanto **Jorge Volpi** como **Consuelo Sáizar** se negaron en su momento a encabezar el Consejo.

La propuesta de **Ernesto Zedillo** y otros ex presidentes latinoamericanos de legalizar el consumo de marihuana dará un paso hacia adelante cuando el mandatario norteamericano **Barack Obama** nombre, en el transcurso de esta misma semana, a **Gil Kerlikowske** nuevo zar antidrogas. A la Oficina Nacional de Política para el Control de las Drogas (ONDCP) llegará un progresista que como director de la policía de



ZEDILLO

Seattle legalizó la marihuana con fines médicos e impulsó el programa de intercambio de jeringas. Como *Zedillo and friends*, hay una masa fuerte de críticos con peso que dicen que Estados Unidos perdió su parte en la guerra contra las drogas, esa que se libra en su propio territorio. **Kerlikowske** podría significar un cambio de políticas, basado en la atención de adicciones. O eso se dice.

Para agosto. Eso es lo que el presidente **Felipe Calderón** pronosticó ayer. Antes había dicho que México empezaría la recuperación a finales del tercer trimestre, pero ahora ha decidido ser más preciso. Ojalá sea como dice. Queda consignado el dato.

Bajo Reserva es elaborada con aportaciones de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios escribir a bajoreserva@eluniversal.com.mx, o comunicarse al 57-09-13-13, extensión 4504

